
 
 
 

 

Sitzung Nr. 5, am 14.12.2020 von 19:00 Uhr bis 20:15 Uhr 

14 Mitglieder anwesend. 6 Mitglieder der Exekutiven anwesend. Der StuRa ist 
beschlussfähig. 

TOP Begrüßung und Feststellung der TOPs 
Der Vorsitzende begrüßt die Gremien und stellt die TOPs vor.  

TOP Feedbackrunde 
Die Exekutive wird vom StuRa gefragt wie es momentan bei ihnen aussieht und ob sie 
irgendwelche Probleme haben, bei denen man ihnen unter die Arme greifen könnte.  
- Die Sprecherin für studentisches Leben beginnt über ihre bisherige Amtszeit zu 
berichten. Als erstes wurde ein Ersti Spaziergang zusammen mit der Sprecherin für 
Hochschule geplant. Des Weiteren wurde zusammen mit dem Sekretariat das Lager 
inventarisiert. Außerdem wurde ein AK Investition gegründet und sie überlegt sich, sich 
am AK (irgendwas mit Preis) zu beteiligen, da es sinnvoll wäre, diesen AK mit einem 
Sprecherposten zu verknüpfen. Vielleicht gibt es auch am Ende von diesem Semester 
wieder einen Online Stream als Semesterabschlussparty. 
- Sprecher für politische Bildung: 
Konzept für ein interaktives Webinar zum Thema, "Wie geht es nach dem Studium 
weiter?" bzw. was für Möglichkeiten gibt es abseits vom Lehrerberuf. Die Promo lief 
über Instagram und Facebook, leider kam keine Rückmeldung. Vom StuRa wird 
vorgeschlagen, dass nächste Mal vielleicht auch eine Mail rumzuschicken, da nicht alle 
Personen auf Social Media aktiv sind.  
In Kooperation mit WeTalkFreiburg wird zudem ein Landtagsroast geplant.  
- Sprecher für Finanzen: 
FInanzanträge bearbeiten und Kassenanordnungen ausstellen (Tagesgeschäft). Zu 
Beginn von Corona gab es nur wenig solcher Anträge, aber mittlerweile werden wieder 
mehr gestellt. Außerdem wurde der Haushaltsplan für 2021 erstellt, welcher 
mittlerweile dem Rektorat vorliegt. 
- Vorstand:  
Amtsübergaben (StuRa/ Exe) wurden geplant und durchgeführt. Momentan wird 
gerade die Übergabe vom QSM Gremium geplant. Außerdem wurde eine 
Sekretariatsstelle neu ausgeschrieben, da eine Person aus dem Sekretariat ab Februar 
nicht mehr da sein wird. Es wurde ein Stadtspaziergang über Actionbound konzipiert 
und online veröffentlicht. Viel Organisationszeugs.  
Es wurde sich seit September mit der GEW auseinandergesetzt bezüglich der Abwahl 
des zweiten Nebenfaches für angehende Referendar*innen. Außerdem wird gerade an 
der LHG Novellierung gearbeitet und es wurde ein Vorstellungsvideo für die VS 
gedreht, welches bereits auf Instagram veröffentlicht wurde. 
- Sprecher für Kommunikation: 
Die Übergabe zu Beginn war sehr schwierig, aufgrund der mangelhaften 
Kommunikation mit dem letzten Sprecher. Die LandesAstenKonferenz, welche 
regelmäßig besucht wird, erweist sich als äußerst zeitfressend und nicht zielführend. 
Die Website der VS ist super umständlich zu bedienen. Außerdem hat Instagram seine 
Datenschutzrichtlinien geändert, wodurch der Sprecher nicht mehr auf Statistiken 
zugreifen kann, wie oft Posts rumgeschickt werden. Die Exe Sitzungen sind äußerst 
produktiv und gut strukturiert. Es wurde zu Beginn der Amtszeit eine Social Media 



Strategie erstellt, was bedeutet es wurden Ziele gesetzt (Followers/ Likes/ Posts) die 
es in der Amtsperiode zu erreichen gilt. Auf Instagram wurden viele Posts erstellt, in 
denen sich die VS vorstellt. Außerdem wurde ein Adventskalender erstellt, bei dem 
jeden Tag neue Inhalte auf Instagram veröffentlicht werden rund um die VS und die 
PH.  
- Sprecherin für Hochschule und Studium: 
Zwischen ihr und der ehemaligen Sprecherin fand eine nahtlose Übergabe statt. Die 
FSK wurde öfter einberufen und außerdem steht sie in regem Austausch mit den 
einzelnen Fachschaften, was gerade während Corona sehr wichtig ist. Außerdem steht 
sie in Kontakt mit einigen Dozierenden bei denen die Lehre gerade etwas unstrukturiert 
abläuft.  
 
Die Exekutive fragt den Studierendenrat nach deren momentaner Lage. 
- Studierendenrat: 
Anträge wurden bearbeitet und abgestimmt (VS- Video, Haushaltsplan, etc.), "Wünsch 
dir was" hat sich gegründet. 
 
Es wird angemerkt, dass der Studierendenrat auch selbst Anträge stellen kann, die zur 
Erhaltung der Qualität des Studiums beitragen. Der Studierendenrat hat über die 
finanziellen Spielmittel hinaus auch weitere Möglichkeiten diese Qualität aufrecht zu 
erhalten und beispielsweise irgendwelche Aktionen zu planen, was während Corona 
jedoch schwierig ist. Es wird darüber diskutiert, was der Studierendenrat alles machen 
kann (auch hochschulpolitisch). Ein Mitglied des Studierendenrates schlägt vor einen 
AK zum Thema Hochschulpolitik zu gründen. Es werden Vorschläge gesammelt mit 
was sich ein solcher AK beschäftigen könnte (Anwesenheitspflicht, Politisches 
Selbstverständnis,, Anrechnung von ECTS Punkten fachfremder Seminare → InVista- 
Pass). Es wird vorgeschlagen, das Thema Selbstbestimmung im Studium, als eigenen 
TOP, auf die nächste Sitzung zu verschieben. Das fzs könnte angefragt werden, denn 
diese machen regelmäßig Workshops zum Thema Hochschulpolitik.  

TOP Berichte 
> s. Feedbackrunde 

TOP Anträge 
- keine Anträge-  

TOP Sonstiges 
> Nächste StuRa Sitzung  
Mi. 27.01.2021 um 18 Uhr 

TOP Protokoll 
Protokoll Nr. 4 
Wer ist dafür das Protokoll Nr. 4 anzunehmen? 
einstimmig dafür 

 

 


